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昨日下午 4 时许，水工机械厂水
工社区的楼洞前，一些电动车正在充
电，电线从家里扯出来，最长的超过
10米。

记者看到了张贴在家属院单元
门口和墙上的紧急通知，内容是要求
居民两日内将私拉的电线收回整理，
落款日期是7月1日。

“我们也知道这样不安全，可是
不让自己扯线充电，在外边充一次电
要 5 块钱，我们还不如坐公交车呢！”
居民张女士说。

居民陈慧敏建议，社区物管人员
在提醒居民小心充电的同时，要解决
好电动车集中充电的问题。“车子充
不上电，还怎么跑啊？”

银基商贸城二层以上仍存在占用通道经营的问题

3日，河南省公安机关统一开展集中
消防执法行动，省政府党组成员、省公安
厅党委书记许甘露怒斥银基商贸城“只
顾赚钱，不顾安全，可耻”，郑州市消防支
队根据《消防法》和《河南省消防条例》依
法对银基商贸城处以10万元罚款。

河南省消防总队相关负责人介绍，银
基商贸城作为郑州人员流动密度最大、财
富最为集中、商业最为繁荣的火车站旁边
最大的商场，每天人流量最多达14万人
次，日经营规模最多达2亿元，因其存在
先天性火灾隐患，长期得不到有效整改。

2002年前后，郑州市将整治银基商
贸城火灾隐患提上议事日程，通过媒体
持续报道引起社会高度关注，省、市、区
和相关部门近百位领导、上百次到银基
商贸城现场办公，督促整改，银基商贸
城下决心整改火灾隐患，投入力量、资
金前所未有，前后投入多达 2 亿元，在
2006 年前后有效地整改了存在的火灾
隐患，建成100多人的消防保安队伍。

然而不到10年时间，银基商贸城的
消防安全管理水平急转直下，又成为重
大火灾隐患和社会关注的热点。

有居民私扯电线给电动车充电

■新闻追踪

记者回访银基商贸城火灾隐患整改情况

防火门已全打开
一层通道宽松多了

7月3日，在河南消防掀起近年来规模最大、最严厉的集中执法风
暴中，银基商贸城被通报批评，并被处以10万元罚款。
昨日，记者对银基商贸城进行回访，发现商贸城防火门检修后
已全部打开，一层商铺中间通道整改后也显得宽松，但二层以
上商铺仍存在占用疏散通道经营的问题。
郑州晚报记者 汪永森 见习记者 张潇 文/图

店内空间小 商户通道做生意

据介绍，此次开展的集中消防执法
行动中，前期摸排发现银基商贸城防火
门、防火卷帘损坏严重，高低压配电室
气体灭火系统被拆除，一层“十”字大通
道两侧摆放的货物货架占用疏散通道
等问题。

昨日下午 3 时许，记者再次来到银
基商贸城，看到商场外的交通还不算拥
堵，东北角的入口通道附近有保安人员
巡查，商场大门附近墙壁新贴上了消防
安全标语。

进入商贸城内部，记者看到一层商
铺中间的通道整改后已显得宽松，但二
层以上的楼层仍存在货物占压通道的问
题，部分通道被挤占后难供两人并行，商
户多突出门店经营。商户们说，他们几
乎每日都要发出大批货物，店内空间很
难容纳大量衣服，只能向店外通道发展。

记者发现，此次集中消防执法行动
之后，银基商贸城的防火门都已打开，
电动扶梯中间空余的经营部位上方也
都加装了双层防护网。

多个小区
“飞线充电”少了
发现火灾隐患，市民可拨打
96119或本报热线96678

电动车楼下停放，一根电线“飞”下解决充电难题，“飞线充电”在带
来方便的同时，也将火灾隐患带到了我们身边，郑州因此引发的火
灾屡屡见诸报端。
昨日，记者对市内多个小区进行走访调查发现“飞线充电”的现象得
到有效遏制，但物业公司持剪刀直接剪断充电线的方式也引来议
论，管理人员直言希望有法规方面的支持。
郑州晚报记者 汪永森 见习记者 张潇 文/图

打电话有稿费

96678
郑州晚报热线群：27255753
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上新浪打开郑州晚报官方微博

长期从事物业管理工作的市民尹
凤鸣说：“消防部门的规定下来了，物业
人员也多次上门劝说，很多业主会配
合，还有一部分业主连门都不开。”

他表示，物业部门选择强制剪掉“飞
线”，虽然方式上有些简单粗暴，却几乎
是防治“飞线充电”隐患的最好方法。

尹凤鸣认为，相关部门对小区防火
相当重视，但缺乏必要的执法和处罚手
段，物业部门是业主之外防火灾隐患的
第二道防线，因此有必要选择这种简单

直接的方式将火患消灭在萌芽状态。
“我们希望业主了解到‘飞线’的

危险性，也希望‘飞线充电’的现状得
到转变。”他希望在各个小区内增加集
中充电的车棚和充电桩数量，用规范
的管理消除火灾隐患。

广大市民在日常工作和生活中如
发 现 火 灾 隐 患 ，可 拨 打 举 报 电 话
96119，将问题反映至郑州市消防支队
火灾隐患举报投诉中心，或拨打晚报
热线96678投诉和举报。

居民：不让私扯电线，请解决充电问题

这些小区“飞线充电”少了许多

在21世纪社区、柳林中心校家属
院、凯田花园等小区楼院，记者看到楼
洞前仍有不少电动车停放，但“飞线充
电”的情景已很难看到。

“我们这儿都看不到充电线，感觉
安全多了。”21 世纪社区居民李女士
说，小区曾因“飞线充电”引发过火灾，
不仅业主财物遭受损失，邻里关系也
受到了影响。

柳林中心校家属院内仍有不少从
高处垂下的充电线，不过这些充电线
的下端已经不见充电插板，取而代之
的是缠裹上的绝缘胶布，“飞线充电”

的情况在这个小区几乎绝了迹。
秦岭路凯田花园小区不少居民楼

也已经少见“飞线”踪影，物业人员在
小区进出口张贴通告和相关消防宣传
内容，提醒业主“飞线充电”存在安全
隐患，希望业主配合管理，消除身边的
火灾隐患。

“业主图方便，一根充电线从楼上
拉下来，20 多米的电线天天风吹雨
淋，插板也缺少保护。”物业人员说，

“飞线充电”给业主生命安全带来威
胁，电动车一旦起火，散发的烟雾可能
导致伤亡事件。


